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 La COMUE c’est qui ?
Les membres fondateurs de
la Communauté d’universi
tés et établissements « Uni
versité BourgogneFranche
Comté » sont l’université de
Bourgogne, l’université de
FrancheComté, l’université
d e te c h n o l o g i e B e l fo r t 
Montbéliard (UTBM), Agro
Sup Dijon, l’École nationale
supérieure de mécanique et
des microtec hniques de
Besançon (ENSMM), et le
Groupe école supérieure de
commerce de Dijon (ESC
Dijon). Soit au total environ
55 000 étudiants, contre
27 000 aujourd’hui pour la
seule université de Bourgo
gne.

 La COMUE
c’est quoi ?

C ’ e s t u n e c o m m u n a u t é
d’universités et d’établisse
ments, ce n’est donc pas une
fusion entre les deux univer
sités. Cela veut dire par
exemple que l’université de
Bourgogne et l’université de
FrancheComté garderont
l e u r a u t o n o m i e e t l e u r
propre président (e). Les
calendriers vont d’ailleurs se
croiser puisqu’une nouvelle
élection du président ou de
la présidente aura lieu à
l’université de Bourgogne en
février 2016 et un mois plus
tard en FrancheComté.
Pour Annie Vinter, la prési
d e n t e p r o v i s o i r e d e l a

COMUE, « la comparaison la
plus pertinente est celle de
villes qui gardent leur auto
nomie et leur maire tout en
participant à une commu
nauté d’agglomération ».
Elle précise aussi que le pré
sident ou la présidente de la
COMUE n’aura pas autorité
sur les présidents des univer
sités et des autres établisse
ments.

 La COMUE, ça va
changer quoi ?

Elle va aller plus loin dans le
partage des services et des
compétences. Elle devrait
ainsi utiliser d’une part les
cours en visioconférence
bénéficiant à la fois aux étu
d i a n t s b o u r g u i g n o n s et
francscomtois, mais aussi
les déplacements d’ensei
gnants d’un site à l’autre. Les
déplacements d’étudiants
seront, eux, évités le plus
possible. En revanche, leur
vie quotidienne sera elle
a u s s i i m p a c t é e p a r l a
COMUE. Une carte multiser
vices devrait ainsi apparaître
à la rentrée de septembre
prochain, donnant accès à
tous les restaurants universi
taires du nouveau campus
ainsi qu’à toutes les biblio
thèques universitaires. Un
nouveau site Internet devrait
progressivement voir le jour,
ainsi qu’une campagne de
communication avec objets
dédiés : Tshirts, mugs…

 La COMUE, c’est
évident partout ?

En Bourgogne comme en
FrancheComté, sa naissan
ce n’a pas provoqué de fran
che opposition, mais elle
continue de susciter quel
ques questionnements et
inquiétudes. À Besançon, on
craint parfois que Dijon ne
tire la couverture à elle…
dans la continuité du rap

prochement des régions.
Annie Vinter rappelle cepen
dant qu’elle a démissionné
de ses fonctions à l’universi
té de Bourgogne et qu’elle
est désormais « au service de
tous les établissements de
l’université Bourgogne –
FrancheComté ».
D’éventuelles fermetures de
formations inquiètent égale
ment. Annie Vinter répond
qu’« au contraire, la COMUE
est l’assurance qu’on ne fer
mera pas de formations.
Nous avons en effet écrit
dans nos statuts le maintien
des formations pluridiscipli
naires. La COMUE permettra

notamment une plus grande
complémentarité et donc le
maintien des formations à
petits effectifs. De même,
nous ne transférerons pas de
personnels. »
Onze nouveaux postes sont
d’ores et déjà ouverts au
recrutement, tous en admi
nistratifs à la rentrée pro
c h a i n e , p o u r l a n c e r l a
machine. En tant que prési
d e n t e p r o v i s o i r e d e l a
COMUE, Annie Vinter s’ins
tallera ainsi que les person
nels de l’UBFC à Besançon,
dans des locaux mis à dispo
sition par la ville. 

Frédéric Joly

Université Bourgogne – Franche
Comté : l’union fait la force
Education La Communauté d’universités et établissements « Université BourgogneFrancheComté » est née officiellement le 1er avril.

Photo Le Bien Public – Jérémy Guigue
Une carte
multiservices
Elle sera lancée à la rentrée
de septmebre et donnera
accès à tous les restaurants
universitaires de l’UBFC.

Ce jeudi, le souspréfet de
Louhans avait mandaté
deux vétérinaires pour

faire expertiser un troupeau
de 250 poneys saisis à leur
propriétaire en liquidation
judiciaire (notre édition de
mercredi). Un vétérinaire de
la direction départementale
de la protection des popula
tions (DDPP) et un vétérinai
re libéral ont examiné les
équidés dans leurs prés, entre
Branges et SaintMartindu
Mont. Ces professionnels sont

plutôt rassurés sur l’état géné
ral du cheptel. « On n’a pas vu
d’animaux mourants, même
si on les voit à un instant T, et
que l’herbe a repoussé. Les
plus maigres mériteraient
simplement d’être déparasi
tés et d’être mis en plus petit

lot pour vivre plus tranquille
ment », indique le vétérinaire
JeanMichel Damian. Une
expertise remise en cause par
l’association Le refuge de
Darwin, pour qui « visible
ment, on ne vit pas dans le
même monde ». 

Bresse : les poneysn’iraient pas simal

SainMartinduMont.
Expertisés ce jeudi, les 250
poneys saisis dans le cadre
d’une liquidation judiciaire
ne seraient pas dans une
situation critique.

 Les Poneys. Photo Le JSL – Aurélie Bidaut

La Ville de Besançon et l’associa-
tion des bergers du Jura franco-
suisse, organisateurs de la tradi-
tionnelle « Transhumance des
chèvres de Philippe Moustache »
sur les collines bisontines, ont pris
la décision d’annuler l’édition 2015,
prévue de dimanche 3 mai.
Les conditions météorologiques
annoncées ne permettront pas au
troupeau, ni aux bergers d’un jour
qui l’accompagnent habituellement
d’arriver dans de bonnes condi-
tions sur la colline de Planoise.
La transhumance dans les rues de
Besançon n’aura donc pas lieu.
Toutes les animations prévues
l’après-midi sur la colline de Pla-
noise sont annulées.
Le troupeau restera à la ferme des
Torcols au 64 chemin de Valentin

avec son berger. Petite consola-
tion : les personnes qui le souhai-
tent pourront visiter l’élevage sur
place durant la journée. Philippe
Moustache y proposera une
dégustation de cabri grillé et de
soupe de pois.
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Besançon : la transhumance
des chèvres annulée

 Pas de chèvres dans les rues
ce dimanche. Archives L’Est Républicain


